

PRECIOS	
DE SUSCRIPCION	
Ptas.	
Barcelona-ciudad, mes	3'50
Provincia, trimestre.	10'50
Portugal, América, sem.	21'
Otros países, sem.	40'
Número suelto: 15 céntimos	

La Batalla

Órgano Central del Partido Obrero de Unificación Marxista

Sábado, 19 de septiembre de 1936

Redacción, Administración y Talleres: Baños Nuevos, 16. — Teléfono 24700

NUM. 42.—II EPOCA

SOLIDARIDAD
REVOLUCIONARIA, SI;
PERO LEALTAD
EN LA CONDUCTA
DE TODOS

En torno al terrorismo revolucionario

Nadie, al margen de los órganos responsables, tiene derecho a aplicarlo

Quién lo hiciere incurre en severa sanción

Van transcurridos ya dos meses desde el inicio de la revolución. Poco es desde el punto de vista de las realizaciones constructivas; es ya bastante desde el punto de vista de la necesidad de imponer un orden revolucionario. ¿Es esto posible? Sí. Afirmamos rotundamente que sí.

El proletariado, en su conjunto, ha dado pruebas, desde el primer momento, de una extraordinaria madurez revolucionaria, como lo demuestra, entre otras cosas, su magnífico espíritu de disciplina. Los partidos y organizaciones que recogen y encuajan sus anhelos, y que vienen denotando sentido de responsabilidad, tienen que imponer un rígido control sobre todos los elementos que actúan reclamándose de su disciplina. Esto tiene una importancia fundamental en estos momentos. Tanto desde el punto de vista nacional como desde el punto de vista internacional, nos interesa grandemente imponer un orden revolucionario responsable.

La revolución ha creado sus órganos correspondientes a la etapa histórica actual. El principal de todos, en lo que a Cataluña respecta, el Comité Central de las Milicias Antifascistas, que ha dado nacimiento a otros que tienen funciones públicas de la mayor importancia. Encontramos, entre ellos, los denominados de Investigación, Patrullas... Han empezado a funcionar también los Tribunales Populares. Son todos estos órganos responsables y disciplinados del orden revolucionario.

En estas condiciones, nadie, absolutamente nadie, ni los individuos, ni los grupos, ni los propios partidos y organizaciones, pueden obrar por su cuenta en lo que respecta al mantenimiento del orden y a la determinación o la aplicación de la justicia revolucionaria. Todos tienen el deber, por el contrario, de ayudar a los órganos responsables en el ejercicio de su función específica.

¿Se hace así? Desgraciadamente, no siempre. Hay elementos, grupos incluso, que siguen actuando por su cuenta y reclamándose de esta o la otra organización. Se liquidan hoy aún pasadas rivalidades y rencores políticos o sindicatos. Esto debe terminar. Hay que ponerle término con mano de hierro. Así lo exige la dignidad de cada uno y de todos los que hemos aceptado las responsabilidades revolucionarias de la hora presente. Así lo exige el honor de la Revolución, contra el cual nadie tiene derecho a atentar, sin incurrir en graves responsabilidades y en severos castigos.

político, si. El que imponga la necesidad de aplastar al fascismo y de defender la revolución. Terrorismo responsable, administrado conforme al concepto de la justicia revolucionaria. Y bajo el control único y exclusivo de los órganos encargados de determinarlo y aplicarlo. Ningún otro terrorismo puede ser tolerado, porque ningún otro puede calificarse responsablemente de revolucionario. Como hemos demostrado ya en otras ocasiones, ese terrorismo es, por el contrario, contrarrevolucionario, eminentemente contrarrevolucionario, en la medida en que deshonra la causa de la revolución y relaja los órganos llamados a prestigiarla.

El camarada José Rovira, comisario general de las fuerzas del P.O.U.M. que operan en el frente

El Comité Ejecutivo del P. O. U. M. ha nombrado al camarada José Rovira, miembro del mismo, comisario general de las fuerzas del P. O. U. M. que operan en el frente, convencido de que, dadas sus magníficas dotes personales y las grandes simpatías con que cuenta

entre los combatientes, esta designación será acogida con entusiasmo por todos.

P. O. U. M.

Domingo, dia 20

Gran mitin en el Cine Venus del Guinardó

Hablarán:

Reboll

Solano (J. C. I.)

Gorkin

Los problemas de la Revolución Española y la posición del P. O. U. M.

EL SECRETARIO

JUVENTUD COMUNISTA IBERICA

Secretariado de organización

Hoy, sin excusa alguna, deben pasar por el secretariado de organización, los delegados de la J. C. I. en los diferentes distritos de Barcelona.

EL SECRETARIO

Lo que la prensa dice de nuestro gran camarada Maurín

«COMBAT», de Lérida

«En han arribat notícies desoladores. El nostre company Joaquim Maurín, l'amic més estimat, el nostre germà gran en les coses petites i en els problemes grans, ha estat afusellat per aquestes hordes asesades de sang noble i generosa. El feixisme assassí no perdonarà. Joaquim Maurín era justa i ferma.

Al llarg del temps, el P. O. U. M. perd

tiques i discursos, era l'exit d'un moviment que s'anava fent gran cada dia i que tendia a dignificar el comunisme i reformar-lo als principis marxistes- leninistes.

Lleida guardara un record especial de Maurín. Aquí havia començat les primeres lluites. La seva conducta privada era exemplar i la seva actuació política era justa i ferma.

En nostre Partit, el P. O. U. M. perd el primer dels seus militants. La tasa de tots els que han perdut la vida contra el feixisme i, ara, amb ells, també Joaquim Maurín.

Però no solament al llarg de la mort

Ahí, per telèfon, el Comitè Executiu del P. O. U. M. ens comunicava la terrible nova de la fi heroica de Maurín. Feia temps que temíem que aquesta nova ens arribés, perquè sabíem sobradament que la vida d'aquest home era una obsessió fatal en el cor de tota la reacció espanyola.

Joaquim Maurín ha estat afusellat!

La seva mort, Joaquim, nosaltres no la plorem, perquè als morts de la nostra classe, no es ploren, es vengen, i la seva mort no pot venjarse solament amb la vida d'un, cent o mil feixistes pugats, perquè la seva vida valia mil vegades més que la de tots els reaccionaris.

Però no solament al llarg de la mort

que els sentim també a dintre del nostre cos, perquè tu ete sang de la nostra sang i ànima de la nostra anima.

No és aquest el moment oportú de llançar de cara a tots aquells que intenten ultrajar l'honor del camarada Joaquim Maurín, secretari general del P. O. U. M. La notícia va esampar-se de seguida per tota la ciutat, degut a ésser molt conegut i apreciat, per les campanyes que havia portat a cap en diversos mitins i conferències a Igualada i comarca.

Tothom recorda encara l'expectació que va causar quan per primera vegada va parlar a l'Ateneu Igualadí, a la tardor del 32. Poc després va celebrar-se un mitin al Mundial, que va ésser el començament de l'actuació del B. O. C., constituint-se immediatament la Delegació d'Igualada.

Posteriorment el «Quim» havia pres part en altres actes, la memòria dels quals tothom recorda, essent molt recent encara el seu gran discurs pronunciat al Mundial Cine pocs dies abans de les eleccions del 16 de febrer.

Un altre dia pararem més detalladament de la seva gran obra realitzada i la continuació tradüm de LA BATA

TALLER d'avui, una curta biografia.

«EL PLA DE BAGES», de Manresa

El dia 19 de juliol va sorprendre a Joaquim Maurín per terres de Gaiola, on es trobava de propaganda en pro de l'estatut gallec. Des del primer moment temeríem per la vida d'aquest gran amic nostre, perquè ens confirmaren que aquell país estava en poder dels rebels. Unes confidències rebudes pocs dies després, ens assuraren que el nostre company era viu, si bé es trobava en terreny feixista.

El nostre diàleg, camarada Maurín, no acaba així: el suspenem un moment per anar a parlar amb l'adversari.

TESTIMONIOS DE PESAME

Entre els molts telegramas que estam recollint amb motivo de la muerte de nuestro Secretario General, camarada Joaquim Maurín, reproduciémos los siguientes:



EN EL FRENTE DE HUESCA.—Los camaradas Arquer y Rovira dando órdenes

«Comitè Local del P. O. U. M. de Madrid, envia el sentiment de tot el partit per la mort del camarada Maurín, assassinat per la canalla fascista. Prometem vèncer per la causa y la triomf de la revolució socialista. Comitè Local»

«Comitè Local de la Juventud Comunista Ibérica del P. O. U. M. de Madrid, envia el sentiment de tot el partit per la mort del camarada Maurín, assassinat per la canalla fascista. Prometem vèncer per la causa y la triomf de la revolució socialista. Comitè Local de la J. C. I.»

Los camarades de la Sección del P. O. U. M. de Madrid que luchan en el frente de Guadalajara, condenen el asesinato del gran camarada Joaquim Maurín, secretario del Partido. La Juventud Comunista Ibérica promete luchar hasta el fin por el total aniquilamiento del fascismo asesino y la victoria de la revolución proletaria. Comitè Local de la J. C. I.»

Grupos de militares del P. O. U. M. y U. G. T. de Lierena, testimonian su sentimiento revolucionario por la muerte del camarada Maurín, Secretario General del P. O. U. M. y prometen luchar hasta el fin, por el triunfo de la revolución proletaria. — El Comitè del P. O. U. M. y U. G. T.»

Grupos P. O. U. M. del «Battallón Cárceles», envian solidaridad revolucionaria ante el asesinato de nuestro camarada Maurín. Redoblamos nuestro esfuerzo para hacer triunfar la revolución obrera y campesina. Saludos comunistas. — El Comitè

Partido Regional del Centro, del P. O. U. M. condena la muerte del camarada Maurín, secretario General del Partido. Saúdamos todo el Partido, y prometemos luchar hasta el fin por el triunfo de la revolución proletaria. — Comitè Regional del Centro.

Partido y Juventudes de Tarragona, unen su dolor resto ràpid, per la pèrdua irreparable del camarada Maurín. Hasta vèncer o morir. — El Comitè

Participamós nuestro dolor per la muerte de nuestro admirado y querido Maurín, vilment assassinat per los faciosos, y juramós vengarle. Saludos comunists. — El Comitè Antifascista de Bellmunt.

PRO - ROTATIVA

LA BATALLA

Para llevar a término el acuerdo del Comité Central, la Administración de LA BATALLA remitirá, en el curso de esta semana, hojas de suscripción a todos los Comités Locales.

Cada Comité Local distribuirá una lista a cada afiliado, tomando nota del número de la lista. En la primera decena de octubre—si antes no fuera posible—recogerá todas las listas e importes de las mismas, mandando listas y sumas recogidas a la Administración de LA BATALLA, Baños Nuevos, núm. 16, Barcelona. Deberán ser devueltas todas las listas sin excepción para el indispensable control.

¡Nombrad Comisiones pro-rotativa, que cuiden y activen la recaudación!

¡Movilización de 15 días para LA BATALLA!